



Red Ciudadana de Acogida / Hiritarron Harrera-Sarea

Confinamiento. Más dura será la salida.

Dos meses largos han pasado ya del “quédate en casa” y parece que fue ayer.

Dos meses que han aflorado una de las realidades que las instituciones y la sociedad se resistían a admitir. El volumen de personas que no tiene hogar, ni recursos, ni redes propias. ¿En qué ámbitos se ha manifestado esta problemática?

Recursos habitacionales. Los ayuntamientos de Donostia, Irun, Erreneria y Tolosa, así como la Diputación han ido poniendo en pie recursos habitacionales que permitieran que quienes no tienen casa pudieran “quedarse en casa”. Lo han hecho **de forma lenta**, para lo que requería la urgencia. **Restrictiva**, dado que han dejado fuera a un centenar personas. **Con un recurso habitacional inapropiado**, en el caso del **frontón Atano**, inservible para una atención con un mínimo de dignidad. Pero es de destacar que hoy están en esos recursos habitacionales más de dos centenares de personas que, sumadas a las que ya estaban en recursos de acogida, y quienes todavía no lo están, **tenemos un colectivo de más de 350 personas**.

Alimentos para combatir el hambre. Ha sido la otra necesidad básica que el confinamiento ha agravado al cerrarse los recursos que permitían paliarla en parte. También en esto **la respuesta desde los ayuntamientos ha sido parcial** dejando a muchas personas, e incluso familias, a la intemperie.

Ayudas para el pago de alquiler. La pérdida de empleo en personas que ya estaban en situación precaria les ha dejado sin posibilidad de hacer frente al pago del alquiler de sus viviendas corriendo el riesgo de engrosar la filas de quienes se encuentran en la calle. También **la respuesta a esto por parte de las ayudas institucionales** está siendo de **una lentitud exasperante**. Y las condiciones de contrato y demás dejan fuera a un número considerable de familias que lo necesitan.

Actuación policial. Algunas actuaciones policiales no han tenido en cuenta la excepcionalidad de la situación habiendo recibido denuncias por desalojos, en pleno confinamiento, de edificios abandonados, de intervenciones violentas sobre jóvenes viviendo debajo de un puente, de multas y retiradas de móviles sin causa justificada, de intervenciones desproporcionadas para resolver conflictos.

En este panorama, ha habido **diversas entidades sociales** que **se han implicado** desde el primer día **en buscar soluciones**. La Red Ciudadana de Acogida / Hiritarron Harrera Sarea, ha sido una de ellas:

- **Hemos exigido**, a diario y junto a las personas afectadas, la puesta en funcionamiento de **recursos habitacionales suficientes** para acogerlas.
- **Nuestra base de datos** de las personas a las que hemos acompañado en esta búsqueda de soluciones, **alcanza la cifra de 200, incluidas 30 familias**.
- **Hemos trabajado con los Servicios Sociales** con esa finalidad.
- Hemos hecho pública esta situación con la **confección y distribución de un Boletín diario** que recoge la fotografía de las necesidades, la insuficiente respuesta de las instituciones y nuestras demandas.



Red Ciudadana de Acogida / Hiritarron Harrera-Sarea

- Hemos detallado en él nuestra implicación en distribuir alimentos allí donde no llegaba la administración: a día de hoy **cubrimos la necesidad de alimentos de 200 personas**.
- Encuadramos la solidaridad ciudadana con una **red de voluntariado en la que participan medio centenar de personas**, activas durante todo el confinamiento, así como **canalizando la entrega solidaria de alimentos** de diversos establecimientos comerciales y hosteleros.
- También hemos dado cuenta de la **aportación económica solidaria**, que a día de hoy alcanza las **200 personas**, que nos ha permitido hacer frente a esas necesidades.
- Hemos proporcionado **mantas, ropa y calzado, recargas de datos** así como **equipos informáticos** para estudiantes
- Hemos acompañado a **urgencias médicas** y proporcionado **medicamentos**.
- Hemos proporcionado **equipos de cocina y suministros varios** (duchas, butano...) o conseguido que el ayuntamiento ponga una lavadora, **a quienes siguen quedando fuera de los recursos habitacionales**.
- Hemos facilitado la llegada de ayudas, mediante **endosos**.

Y, en esta actividad, hemos **trabajado en red con otras entidades**, como Kolore Guztiak y Haurrealde-Agisas.

Hoy enfrentamos una situación particularmente crítica. Se vislumbra ya el horizonte del fin del confinamiento y **tenemos motivos para pensar que las instituciones no tienen la voluntad de seguir atendiendo las necesidades de estas personas sin hogar**. Estamos en víspera de que un buen número de ellas sean puestas en la calle. Por ello, lanzamos hace un mes el **Manifiesto No les echéis a la calle** <https://cutt.ly/0tKaVgi> que **cuenta ya con el apoyo de un millar de personas y de 50 entidades ciudadanas**. 25 agentes de diversos ámbitos guipuzcoanos se manifiestan en el mismo sentido en un video que puede visualizarse en el canal de youtube de la Red: <https://youtu.be/yzK4tkf8Ot8>.

En el marco de las actividades que llevamos y llevaremos a cabo para impedirlo **convocamos una Cadena Humana Solidaria que une** los tres ámbitos institucionales a quienes dirigimos la demanda: **Ayuntamiento, Diputación Foral, Gobierno Vasco**. Fecha: **miércoles 27 de mayo, a las 19:00**. Es la manera de hacer visible dicha demanda de cara al pleno del Ayuntamiento de Donostia que tiene lugar al día siguiente, y al que **hemos presentado una moción** con estas **dos demandas centrales: Mantener los actuales recursos habitacionales de urgencia** en tanto se van habilitando los recursos habitacionales necesarios y adecuados y la **apertura de comedores sociales**. La cadena humana se realizará cumpliendo todos los permisos y requisitos sanitarios, guardando la distancia, evitando el contacto físico y usando mascarillas.

Donostia Hiritarron Harrera Sarea / Red de Acogida Ciudadana de Donostia

Contacto: redacogidaciudadana@gmail.com 675 71 53 15

Donostia 20/05/2020